

## **Faire moins avec moins** Présentation du dossier

Philippe Gendreau et Pierre Lefebvre

---

Numéro 306, hiver 2015

Faire moins avec moins. Pourquoi nous acceptons l'austérité

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/72761ac>

[Aller au sommaire du numéro](#)

---

Éditeur(s)

Collectif Liberté

ISSN

0024-2020 (imprimé)

1923-0915 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

---

Citer ce document

Gendreau, P. & Lefebvre, P. (2015). Faire moins avec moins : présentation du dossier. *Liberté*, (306), 19–19.

# FAIRE MOINS AVEC MOINS



***Le temps serait donc venu de se tenir à carreau, de se serrer la ceinture, d'écouter sagement le bon père de famille.***

Après tout, il sait mieux que ses enfants turbulents, dissipés et voraces, ce qui est bon pour eux. Pour reprendre le cri du cœur d'un Pierre Elliott Trudeau exaspéré par les tensions sociales de l'automne 1969 : *Finies, les folies!*

Au problème complexe des finances de l'État, il y aurait, nous dit-on, une réponse simple : couper, démanteler, réduire, détruire, restreindre. Devant la diminution de sa marge de manœuvre politique, la réponse de notre État provincial se résume ainsi à diminuer davantage cette marge de manœuvre. Drôle de réflexe.

Nous avons souhaité réfléchir à ce paradoxe dans les pages qui suivent.

— Philippe Gendreau et Pierre Lefebvre **L**